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令和６年湧別町教育委員会第１０回定例会会議録 

 

《出 席 者》 阿部 勉教育長、岩佐雅弘委員、森谷和洋委員、 

《欠 席 者》 井上久恵委員、喜多友美委員 

《出席職員》 教育総務課長 佐藤美貴、教育総務課参事 澁谷 順、教育総務課

参事 根子敏男、社会教育課長 西海谷巧、社会教育課参事 中島

一之、教育総務課主幹 大西久践、教育総務課主査 廣井隆志、教

育総務課主査 福本 豊、社会教育課主幹 藤本祐司 

《傍 聴 人》 無し 

《付議案件》 承認第１号 令和６年教育委員会第９回定例会会議録の承認につい

て 

       報告第１号 教育委員会委員の任命の同意について 

       報告第２号 令和６年度全国学力・学習状況調査の結果の公表内容

について 

       報告第３号 上湧別地区義務教育学校開設に係る協議経過について 

       議案第１号 教育委員会教育長職務代理者の指名について 

       議案第２号 令和６年度準要保護児童生徒の認定について（非公開） 

  

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

これより、令和６年第１０回 湧別町教育委員会定例会を開催いた

します。 

ただいまの出席委員は、２名です。井上委員と喜多委員が欠席され

ていますが、出席者数が過半数を超えておりますので、本会議は成立

といたします。ただちに本日の会議を開催いたします。 

議事日程ですが、皆さまのお手元に配布してあります日程により、

会議を進めたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 

 

日程第１ 会議録署名委員の指名について、本日の会議録署名委員

は、会議規則第１８条の規定により、岩佐委員と森谷委員を指名いた

します。なお、会議録書記には廣井主査を指名いたします。 

 

日程第２ 会期の決定について、お諮りいたします。本会議の会期

につきましては、本日１日間といたしたいと存じますが、これにご異

議ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご異議ございませんので、本会議の会期は本日１日間とします。 

 

日程第３ 教育行政報告について、前回の教育委員会以降における
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阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報告内容について、お手元の報告書の中から主だったものについてご

報告させていただきます。 

 

９月１９日であります、令和６年第３回湧別町議会定例会が開催さ

れました。 

前回の教育委員会定例会においてご承認をいただいた教育費予算

における補正予算について、原案のとおり可決されました。また、教

育委員会における議案として湧別町立学校設置条例の一部を改正す

る条例の制定についての提案であり、本議案についても前回の教育委

員会定例会において提案しご承認をいただいているものであり、内容

は上湧別小学校、中湧別小学校、開盛小学校、富美小学校及び上湧別

中学校を廃止し、新たな義務教育学校を開設するため、学校名等の必

要な事項を定めるほか、関係する条例を整備するものであります。 

本議案については、通常の案件では過半数でありますが、本件につ

いては特別の案件とされており、特別多数いわゆる３分の２以上の賛

成の意思の表明が必要であり、採決の結果、全員賛成により可決され

たところであります。本件の施行については、令和７年４月１日であ

ります。 

また、教育委員会にかかる一般質問でありますが、２名の議員から

２件について質問があり、いずれも町長に対する質問であります。１

件目は、関野議員から「学校給食費の無償化とジビエの活用につい

て」、２件目は村川議員から「湧別高校のトイレ改修について道と協

議する考え」についてそれぞれ質問がありましたが、その回答の内容

については、お手元に配布させていただいておりますので、後ほどお

目通しいただきたいと思います。 

同日であります、上湧別地区義務教育学校開設準備委員会が開催さ

れ出席しました。最後の協議案件でありました校歌について６作品ま

で絞り込んでいた中から１点を絞り込み３０人の委員総意のもと決

定いたしました。これで校名、校章、校歌すべて決定をしました。準

備委員会の委員さんには大変ご協力をいただき心から感謝申し上げ

ます。 

 

 ９月２４日であります、相互交流事業カナダ派遣出発であります。

１０人の中高生と引率者２名計１２名の派遣団が出発し、旅行中事

故・トラブル等もなく順調に１２日間のスケジュールをこなし、１０

月５日無事帰町いたしました。６年ぶりのカナダ派遣ということで、

不安な部分が多々ありましたが、この派遣再開を機に一層交流が深ま

ることを期待しております。この派遣にかかる帰町報告会について

は、去る１０月１６日文化センターＴＯＭにおいて開催しておりま

す。 
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阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 ９月２７日北海道大学教育研究院長訪問であります。本年４月に院

長が変わられたこと、また今後の北大との連携の強化などについて確

認をしてきたところであります。その後北海道教育委員会に出向き、

中島教育長、菅原教育部長などに対し湧別高校及び義務教育で抱える

懸案事項などについて要請を行ってまいりました。 

 

１０月１３日であります、本年で７回目を迎える湧別町少年柔道大

会「上野カップ２０２４」であります。全道各地から３４０人を超え

る選手参加を得て開催することが出来ました。大会については金メダ

リストの三井住友海上女子柔道部監督上野雅恵氏、道柔道部上野順恵

氏などを招き盛大に開催されたところであります。 

 

１０月１７日ですが、北海道町村教育委員会連合会教育長部会研修

会が札幌市にて開催されました。 

北海道教育庁山本学校教育監ご臨席のもと研修会が開催されまし

た。 

講義は、文部科学省初等中等教育局財務課遠藤公務改善専門官によ

ります「学校における働き方改革について」の講義を受けました。 

また報告事項として、公立学校共済組合谷川総務部長より「教職員

のメンタルヘルスについて」の報告を受けました。 

その後、それぞれの委員会に分かれ、私は、行財政委員会に参加し、

鶴居村教育委員会教育長より「共同学校事務室制度の導入」について

提言を受けたところであります。 

 

 １０月１９日・２０日であります、町内学校の学芸会であります。

教育委員さんのご出席ありがとうございます。来週・再来週と残され

ておりますがよろしくお願いします。 

 

 本日の学校訪問大変ご苦労さまでした。 

 １１月にも予定しておりますのでよろしくお願いします。 

 以上、行政報告とさせていただきます。 

 

ただいま報告いたしました内容につきまして、ご質問等ございませ

んか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご質問等無ければ、以上で教育行政報告を終わります。 

 

日程第４ 承認第１号 令和６年教育委員会第９回定例会会議録
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阿 部 教 育 長 

 

森 谷 委 員 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

岩 佐 委 員 

 

 

の承認について、森谷委員より報告をお願いいたします。 

 

承認第１号につきまして、ご報告いたします。 

令和６年教育委員会第９回定例会の会議録につきましては、１０月

２２日に内容を審査した結果、書記をして事実により記録されている

ことをご報告いたします。 

 

ただいまの報告につきまして、ご質問等ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご異議ございませんので、報告のとおり会議録は承認されました。 

 

日程第５ 報告第１号 教育委員会委員の任命の同意について、報

告いたします。 

報告第１号であります。教育委員会委員の任命の同意につきまし

て、私からご報告を申し上げます。 

湧別町教育委員会の委員につきましては、地方教育行政の組織及び

運営に関する法律第４条第２項の規定により、次の者の任命について

議会の同意が得られましたので、報告をさせていただきます。 

この度、１１月３０日をもって岩佐委員が４年間の任期満了を迎え

るため、後任の委員の任命を行うべく、令和６年９月１９日開催され

ました、第３回湧別町議会定例会において、町長から湧別町緑町５１

番地 岩佐 雅弘さんが提案され、議会の全会一致で同意を得られま

したことから任命するものでございます。 

任期については令和６年１２月１日から令和１０年１１月３０日

までの４年間であります。 

 以上、日程第５ 報告第１号 教育委員会委員の任命の同意につい

ての報告といたします。 

 

ただいまの報告に対しまして、ご質問等ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

岩佐委員さんには、これからまた４年間よろしくお願いします。 

岩佐委員さんからひと言お願いいたします。 

 

教育行政ということで、どうしても教育のお手伝いをしたいという

思いでお引き受けしたところでございます。どうぞよろしくお願いい

たします。 
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阿 部 教 育 長 

 

 

大 西 主 幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

大 西 主 幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

日程第６ 報告第２号 令和６年度全国学力・学習状況調査の結果

の公表内容について、事務局より報告をお願いいたします。 

 

報告第２号 令和６年度全国学力・学習状況調査の結果の公表内容

について、次のとおり報告いたします。 

結果の公表内容については、後程別紙により説明いたします。結果

公表の時期及び結果公表の方法についてでございますが、北海道教育

委員会における令和６年度全国学力・学習状況調査北海道版結果報告

書の公表と同じ時期での公表を予定していたところであり、この度１

１月上旬に北海道教育委員会のホームページ等において結果公表を

行う予定であることから本町においても１１月１１日に発行する町

広報１１月号及びホームページにおいて公表を予定しております。 

（以下、資料により説明を行った。） 

 

ただいまの報告に対しまして、ご質問等ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご質問等ございませんので、報告第２号を終わります。 

 

日程第７号 報告第３号 上湧別地区義務教育学校開設に係る協

議経過について、事務局より報告をお願いいたします。 

 

報告第３号 上湧別地区義務教育学校開設に係る協議経過につい

て、ご報告いたします。 

上湧別地区義務教育学校開設準備委員会につきましては、９月１９

日に第７回目となる会議を上湧別コミュニティセンターで開催した

ところでございます。本会議におきまして、校名・校歌・校章という

３つの案件の協議を終了したことから協議の内容について別紙によ

り報告いたします。 

（以下、資料により説明を行った。） 

 

ただいまの報告に対しまして、ご質問等ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご質問等ございませんので、報告第３号を終わります。 

 

日程第８ 議案第１号 教育委員会教育長職務代理者の指名につ

いて、事務局より説明をお願いいたします。 
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佐 藤 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

岩 佐 委 員 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

議案第１号 教育委員会教育長職務代理者の指名について、ご説明

申し上げます。 

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１３条第２項の規定

により教育長職務代理者を指名するものでございます。 

提案理由でございますが、ただいま申し上げました地方教育行政の

組織及び運営に関する法律第１３条第２項の規定により教育長職務

代理者を教育長が指名するものでございます。指名・任期につきまし

ては、阿部教育長より提案の後決定いただきたいと思いますのでよろ

しくお願いいたします。 

 

教育委員会教育長職務代理者の指名についてでありますが、地方教

育行政の組織及び運営に関する法律第１３条第２項では、教育長に事

故があるとき、または教育長が欠けた時は、あらかじめその指名する

委員がその職務を行う旨が規定されておりますことから、教育長職務

代理者を、あらかじめ教育長が指名するものであります。 

また、同法律におきましては、職務代理者の任期は定められており

ません。教育長が別の教育委員を指名するまでか、すでに教育長が欠

けている状態では、新しい教育長が任命され、当該教育長が新たに職

務代理者を指名するまでが任期であります。 

昨年３月の臨時会において、現教育長職務代理者であります岩佐委

員を指名させていただいた際に、任期を岩佐委員の任期であります令

和６年１１月３０日までということを申し上げておりました。 

この度、岩佐委員が引き続き教育委員として任命されたことから、

引き続き岩佐委員を教育長職務代理者として指名させていただき、任

期を私の任期であります令和８年３月２０日までの間とさせていた

だきたいと思っておりますが、いかがでしょうか。よろしいでしょう

か。 

 

（「はい」の声あり） 

 

それでは令和８年３月２０日までということでよろしくお願いい

たします。 

教育長職務代理者として、岩佐委員からご挨拶お願いいたします。 

 

職務代理者としてご指名をいただきまして、改めて責任の重さを感

じているところでありますが、どうぞよろしくお願いいたします。 

 

以上で、議案第１号を終わります。 

 

日程第９ 議案第２号 令和６年度準用保護児童生徒の認定につ
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阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

 

 

 

 

 

阿 部 教 育 長 

いて 

 

お諮りいたします。 

議案第２号につきましては個人の収入等を審議いたしますので、地

方教育行政の組織及び運営に関する法律第１４条第７項ただし書き

の規定によりまして、非公開といたしたいと存じますが、これにご異

議ございませんか。 

 

（「ありません」の声あり） 

 

ご異議ございませんので、議案第２号の審議は非公開といたしま

す。 

 

〈議案第２号は非公開〉 

 

これをもちまして、本会議に付議されました案件の審議は全て終了

いたしましたが、せっかくの機会ですので、他にご質問等ございませ

んか。よろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

 

以上で、令和６年第１０回湧別町教育委員会定例会を閉会いたしま

す。 

 

 


